

CRÓNICA REGIONAL

Si no reciben nuestros lectores este número el día del Centenario no nos culpen; será debido el retraso á esos periódicos que persiguiendo *la actualidad* nos estorban á los de provincias publicando los retratos, ya del torero que entrega á la navaja del barbero su bigote, ya del último repugnante criminal. Por esto sin duda no se ha recibido al trazar estas líneas algún grabado que teníamos encargado.

De cómo celebraremos el Centenario en otras páginas se dice: salvo que la Capilla de Coria cantará una Misa de Esclava; el descubrimiento de lápidas se reducirá á un simulacro, por haber faltado tiempo para su construcción, y su Ilustrísima que marchó á Coria no pudiendo venir envía digna representación.

••• El 31 de Octubre en Badajoz y el 4 de este mes en esta capital, con asistencia del Obispo de la Diócesis, se celebraron los funerales por la joven Princesa de Asturias D.^a María de las Mercedes, cuya inesperada muerte produjo dolor general, tan justificado.

La Asociación de Hijas de María de Miñadas, recordando que había sido la sencilla y virtuosa Princesa, su presidenta honoraria, y que la imagen que adoraban fué regalo de la Serenísima Señora, dispusieron honras fúnebres en la parroquial de Santiago de aquella villa, orando por su alma el 25 del pasado.

••• El Oficial de Infantería de Marina, D. Fernando Colombo, Subgobernador de Bata (Guinea Española), cuyo retrato publicamos en el número de Julio, ha fallecido víctima de las fiebres tropicales. Descanse en paz el activo y pundonoroso militar, organizador de la expedición al interior del Muni, descrita en estas páginas.

••• Respondió á la alusión que le dirigimos el iniciador del Certamen literario de Badajoz para la época del Centenario del Quijote, con un artículo que se publicó en *El Adarve*. «Uno de tantos» nos ha referido que tales y cuáles señores ofrecieron premios; que él escribió á la Junta organizadora para que desde luego anunciase uno de los temas y que presumía que así lo hubiesen hecho.

No ha sido así, sin embargo. La Junta, ó no estimó conveniente precipitarse, sin saber antes con qué premios podrían contarse, ó ha esperado en vano que las ofertas más ó menos vagas se concretaran... El hecho es, según nos escriben, que la Junta puede darse por muerta y aunque esto no conste aún oficialmente, pueden los jóvenes de Cáceres volver á discurrir sobre el certamen de que escribieron, inspirándose en lo que aquel otro debió ser, y les deseamos mejor fortuna en su preparación.

••• Nuestro gran poeta Galán, si no entendemos mal al correspondal de *El Gráfico*, ha obtenido hasta tres premios en el Certamen de la Asociación Patriótica Española de Buenos Aires. Uno es el de honor de la «flor natural»; otro, un accésit por su poesía «A la montaña», y el tercero, del *Centre Català*, que sería otorgado á un «Canto